

Professeur René Ecochard Lyon Cosette et Gavroche le 12 09 2020

Je vous remercie et je suis très heureux d'avoir quelques minutes à partager avec vous. Face à tout ce que nous avons entendu, nous avons l'impression d'un monde qui s'écroule. Je pense qu'il y a 20 ans sur la même place il y avait sans doute des gens qui exprimaient la même chose à propos de l'écologie environnementale. Ce que nous voyons en ce moment pour l'écologie humaine, c'est ce que nos prédécesseurs, il y a 20 ans, ont vu pour l'environnement.

De même qu'il y a 20 ans, les gens, tout d'abord peu nombreux, puis petit à petit de plus en plus nombreux, ont pris conscience que notre environnement est un cadeau merveilleux. Un cadeau dont il fallait prendre soin. Et que pour cela, il y avait des règles à suivre.

Aujourd'hui, encore peu nombreux, nous nous rendons compte que la même situation concerne l'environnement humain. L'environnement humain est vulnérable, il faut en prendre soin, et il y a des règles à suivre pour créer un bon environnement pour la vie humaine. Le philosophe qui a ouvert cette soirée nous l'a bien montré, il y a des règles pour que notre humanité soit heureuse.

Ainsi donc, nous tous présents sur cette place Bellecour, nous sommes des précurseurs du grand mouvement d'écologie humaine.

La loi de bioéthique va passer comme les lois pour les pesticides sont passées. Nous le regrettons amèrement, mais ce n'est pas la fin de la vie. Demain, le monde de demain, c'est celui que nous allons construire. Comment allons-nous le construire ?

Premièrement, en appelant les choses par leur nom : Le papa, la maman, les parents, les époux, ma femme, ... que j'aime. Evitons le néo langage, évitons de parler de 'partenaire', et de toutes ces sortes de choses. Il n'y a pas besoin de faire la guerre. Il suffit d'appeler chaque chose par son nom comme l'ont fait les résistants dans les pays communistes. Ces résistants ont ainsi gagné leur combat, après des années d'efforts. Imitons-les. Donc, premièrement, parler en vérité. Paisiblement, être ami de tous.

Deuxièmement, se rappeler que les gens nous aiment. Ils aiment ceux qui agissent ainsi, parce qu'ils savent que nous avons un esprit simple des idées simples. Lors de mes enseignements à la faculté, j'ai remarqué que lorsque je disais des choses simples et vraies sur la vie, les jeunes étudiants venaient me remercier avec enthousiasme et chaleur à la fin du cours. Qu'ils soient chrétiens, musulmans, ou non-croyants, ils aiment ce qui est vrai. En effet, on aime ce qui est vrai. Et donc, nous sommes la force d'aujourd'hui et de demain, nous qui sommes des amoureux de la vie.

La troisième chose que je vous propose de considérer, c'est que nous les soignants, médecins, infirmiers, sages-femmes, kinésithérapeutes, etc.. nous sommes les gardiens de l'écologie humaine. Nous devons donc travailler la question de l'écologie humaine. Nous devons nous former. Et, il y a beaucoup de formations qui sont proposées sur l'écologie humaine. Nous devons apprendre à parler un langage simple, juste, et compréhensible, pour refonder la culture d'aujourd'hui et de demain. C'est en effet l'ignorance qui provoque beaucoup d'évolutions négatives. A titre d'illustration, lorsqu'au Sénat on a proposé la loi sur la recherche sur l'embryon, il y a eu un seul sénateur qui a voté non. Les autres sénateurs n'étaient pas des méchants, mais ils étaient

simplement ignorants sur les conséquences néfastes d'une telle loi. Mais comment peuvent-ils savoir ? Qui leur a tenu un langage simple et clair sur ce sujet: personne.

En ignorant, en étant démunie des mots qui conviennent, nous allons balbutiant. Nous devons donc nous former. Or pour la question de l'écologie humaine, il y a des formations. Je vous donne un exemple, celui de la stérilité. La stérilité est un très grand drame. Il faut absolument lutter contre la stérilité. Et, il y a moyen de lutter contre la stérilité. C'est ce que l'on appelle la restauration de la fertilité. C'est une très belle médecine, et une très belle chirurgie. A l'Université Lyon 1 une formation est proposée, sur neuf jours pour médecins, infirmières, sages-femmes, et conseillères conjugales. Vous pouvez vous inscrire...

Vous voyez, nous pouvons servir nos frères, dans la vérité, dans l'écologie humaine. Donc à mon avis chacun de nous présents sur cette place Bellecour ce soir, nous sommes chacun une petite lumière. Nous sommes des minorités créatives. Aujourd'hui nous ne sommes pas encore à la mode. L'écologie environnementale n'était pas à la mode il y a 20 ans. Mais dans vingt ans, nous le serons si nous travaillons. Nous serons des minorités devenues majorités créatives parce que le bien fait du bien, le beau fait du beau, le vrai fait du vrai. Et à l'université on pourra enfin revenir à la vérité. Il faut simplement paisiblement avoir confiance en nous. Demain et après-demain, l'avenir est ici. Il est en vous. Pourvu que nous travaillions ensemble, dans la vérité.

Je vous remercie.